



China: presencia en segunda fase del PNI

■ Hay gran potencial del gobierno asiático y sus empresas.

SHANGHAI.— Si se concreta una décima parte de los encuentros de negocios que se realizarán este martes entre funcionarios y empresarios mexicanos con empresarios chinos, podría decirse que fue un éxito la Conferencia sobre el Programa Nacional de Infraestructura (PNI), organizada por **Luis Olive**, jefe de la Unidad de Inversiones y Promoción de ProMéxico, y **Alonso García Tamez** de Banobras.

De hecho, el potencial de inversión que tiene el gobierno chino y sus empresas, fuera de China es tan alto que mientras el año pasado —el de recesión— los contratos firmados y apoyados por el Banco de Desarrollo Chino, que encabeza **Wang Weidong**, alcanzaron los 196 mil 700 millones de dólares, y en lo que va de este año llevan firmados 126 mil 600 millones de dólares. ¿Se imagina una porcentage de esas inversiones en los sectores de infraestructura, comunicación, ferroviario, transporte, agua?

No en balde, el subsecretario de Hacienda, **Alejandro Werner**, llegó tarde al aeropuerto para regresar a la Ciudad de México, con tal de

platicar unos minutos con **Weidong**.

Fíjese, es probable que como parte de la bilateral china de la semana pasada que aceleraron el camino para profundizar la asociación estratégica, este martes se firme el protocolo para que la línea aérea china Hainan Airlines que es dirigida por **Li Xiaoming**, comience a volar de forma directa entre Pekín y la Ciudad de México, lo que se espera que suceda antes de que finalice 2010, sólo para quitarle un pedacito a los 54 millones de chinos que viajan al exterior.

Es evidente que a los empresarios mexicanos y al gobierno mismo le interesa más la experiencia de las empresas chinas alcanzadas en algunos sectores, como el ferrocarrilero y de trenes rápidos, el de puertos y logística de transporte, pero la falta de conocimiento de cómo hacer negocios con ellos, es el mismo cuello de botella que enfrentan los chinos con las empresas mexicanas.

Decía **Wang He**, la presidente de la Asociación de Contratistas Internacionales de China, única funcionaria de alto nivel que se mantuvo todo el día en la sala de seminarios del pabellón mexicano, que el conocimiento que alcanzaron hoy del Plan de In-

fraestructura de México, tanto en curso de realización como en ejecución, asignación o **licitación**, resultaba muy interesante para sus empresarios porque mostraba un gran detalle de los proyectos que están en curso de ejecución.

Su asociación es la responsable de palomear los proyectos para que reciban financiamiento del Banco de Desarrollo Chino. Pero **José Andrés de Oteyza** de OHL, **José Ignacio Mariscal** de Grupo Marthnos, **José Zozaya** de KCSM, y otros 15 asistentes, también se fueron sorprendiendo con el grado de precisión de la conferencia, hasta comentar que resultaba de pleno interés porque en México era difícil congregar la visión de Hacienda, la ABM, Banobras, Sener, **Pemex**, CFE, SCT, Puertos y Conagua, a pesar del impresionante calor que hacía (38.7 grados Celsius).

De Fondos a Fondo

■ El que llamó la atención hasta del Grupo Península, uno de los inversionistas hoteleros más importantes de China, fue **Jorge Pérez Rivero**, subdirector de Proyectos e Inversiones de Fonatur, quien estrenó jefa con el nombramiento de **Rosa Adriana Pérez**. Ella tiene más de cuatro años en Fonatur, donde se desempeñaba como directo-



Fecha 03.08.2010	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

ra de Administración y Finanzas del Fondo, y por lo tanto no le pueden colgar el muertito de ser una improvisada.

■ La comidilla desde la semana pasada en el sector hacendario ha sido la conversación trascendida del subsecretario **Alejandro Werner** con su jefe **Ernesto Cordero**, en la que le pidió que le relevara de la responsabilidad de continuar como subsecretario del ramo. Todos saben que hay amistad. Hay caras largas de amigos y compañeros, pero también se

entiende que **Werner** sienta la necesidad de recuperar tiempo de calidad con su familia y avanzar en su carrera profesional por otro camino, pues la vida de servidor público es hartamente ingrata por donde la política la vea, la alcance o la pise.

La salida está aceptada, pero no se ha pactado el momento. Unos comentan que podría ser antes de que termine agosto y otros hasta que pase la negociación presupuestal, pero por lo pronto, asumió el compromiso de permanecer hasta que se ar-

mara el paquete económico.

Se mencionan enroques como el que pudiera irse ahí el subsecretario de Ingresos, **José Antonio Meade** y en su lugar pudiera ir **José Antonio González**, titular de la Unidad de Coordinación con Estados y Municipios y coordinador de Asesores del secretario, pero hay quien dice que tendría más lógica que llegara el jefe de la Unidades de Crédito Público, **Gerardo Rodríguez** o, el de Banca y Ahorro, **Guillermo Zamarripa**. Tiradores profesionales hay, ¿no cree?

Hoy se firma el protocolo para que la aerolínea Hainan vuele a la Ciudad de México.